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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр заинтересован в выпуске среднетоннажных контейнеров 
Таймыр крайне заинтересован в выпуске среднетоннажных контейнеров для 

отправления домашних вещей жителей района при выезде на "материк". Об этом сообщили в 
районном управлении общественных связей.  

 Для организации стабильной и регулярной отправки домашних вещей жителей Таймыра 
при выезде из районов Крайнего Севера по различным реализуемым программам 
переселения, руководитель администрации района Олег Шереметьев направил в адрес 
министерства транспорта края предложения по возобновлению производства 
среднетоннажных контейнеров, разработанные с учетом интересов жителей Таймыра, с 
указанием востребованных типоразмеров контейнеров и их необходимого количества.  

 Руководствуясь статистическими данными, представленными отделом по миграционной 
и жилищной политике администрации района, в период с 2013 по 2020 годы правом 
переселения из районов Крайнего Севера по различным программам переселения планируют 
воспользоваться порядка 2050 семей, проживающих на Таймыре. "Учитывая 
многооборотность использования стреднетоннажной грузовой тары, для удовлетворения 
потребностей населения района, в том числе желающих самостоятельно выехать из районов 
Крайнего Севера, и организации стабильной и постоянной отправки домашний вещей в 
период с 2013 по 2020 годы, потребное количество контейнеров составит порядка 400-500 
контейнеров в год", – говорится в обращении руководителя районной администрации.  

 Кроме того в тексте письма содержится информация о том, что для определения 
стоимости производства, планируемых к использованию контейнеров, необходимо 
руководствоваться требованиями ГОСТ 18477-70 в части универсальных унифицированных 
контейнеров массой брутто 3 и 5 тонн без дополнительных требований к конструкции.  

 В части предложений о собственности предлагаемых к производству среднетоннажных 
контейнеров администрации района считает, что контейнеры должны находиться в 
собственности тех грузоперевозчиков, которые оказывают данный вид услуги и 
заинтересованы в их использовании. На Таймыре основными грузоперевозчиками являются: 
ЗТФ "Норильского никеля", Таймырское районное управление ОАО "Енисейское речное 
пароходство", ООО "Причал", ООО "Судоходная компания "Транзит-СВ", ООО 
"Енисейтранссервис", ООО "Валента +", ООО "ЗВС-Карго", а также ряд других транспортно-
экспедиционных компаний.  

 Ранее ОАО "Красноярская судостроительная верфь" и ОАО "Красноярский 
электровагоноремонтный завод" выразили готовность и крайнюю заинтересованность в 
выпуске стреднетоннажных контейнеров, которые в дальнейшем могут быть использованы 
жителями Таймыра для отправления домашних вещей при выезде на "материк". 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В школе искусств начался учебный год  
1 сентября детская школа искусств имени Бориса Молчанова возобновила работу 

после завершения летних каникул. Технико-технологическое оснащение школы 
удовлетворяет всем требованиям учебного процесса. В летний период в здании была 
произведена замена оконных рам и выполнен частичный ремонт некоторых классных комнат.  

В новом учебном году в ДШИ будет заниматься более 700 учащихся. В школе 
осуществляют свою деятельность 6 отделений: музыкальное, художественное, 
хореографическое, раннее художественное, теоретическое и северное хореографическое. 
Учащиеся школы продолжат учиться на дневном и вечернем отделениях. 

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске будут бороться с недобросовестными перевозчиками  
Перевозчики, осуществляющие транспортную деятельность без заключения договора с 

городской администрацией, будут привлекаться к административной ответственности. 
Напомним, согласно действующему законодательству все частные перевозчики обязаны 

осуществлять свою деятельность по договору с администрацией. Сегодня в Норильске 
пассажирские перевозки выполняют одно муниципальное транспортное предприятие 
("НПОПАТ") и шесть частных перевозчиков. Тем не менее, по информации контролирующих 
органов, около 10 единиц транспорта ежедневно осуществляет пассажирские перевозки по 
городским маршрутам, не имея на то разрешения. 

Чтобы исключить таких "бомбил" с рынка пассажирских перевозок, администрация г. 
Норильска разработала маршрутную карту, которая будет своего рода отличительным знаком 
для добросовестных перевозчиков. В карте указана вся информация о пассажирском 
маршруте, а также предусмотрены меры защиты от подделки. В настоящее время все 
частные перевозчики такие карты уже получили. 

Согласно КоАП РФ, частные перевозчики, осуществляющие свою деятельность без 
заключения договора, могут быть привлечены к административной ответственности – штраф 
от 4 до 30 тыс. руб., вплоть до приостановки деятельности на срок до 90 суток.    

 «Красноярский край» 
 

Субботник по озеленению пройдет в Норильске 8 сентября 
На этой неделе в Норильске пройдет общегородской субботник по озеленению, 

сообщили в пресс-службе аппарата главы города. 
 Предположительно в субботнике по озеленению Норильска примут участие около 1,5 

тыс. человек: работники предприятий и организаций всех форм собственности.  
 Всего планируется высадить более 3000 ивовых кустарников и посеять более 100 кг 

семян многолетних трав. Начало субботника в 09:00 8 сентября. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Евгений Муравьев: Для Заполярного филиала ОАО «ГМК«Норильский никель» главная 
цель - сохранение объемов производства 

 Директор Заполярного филиала ОАО «ГМК«Норильский никель» Евгений Муравьев 
рассказал в интервью телеканалу «Россия-24» об итогах работы компании за 1 полугодие 
2012 года.  

 В частности он отметил: «Заполярный филиал ОАО «ГМК«Норильский никель» 
производит основную массу металла - порядка 110 тысяч тонн никеля, 300 тысяч тонн меди. 
На данном этапе половину годовой производственной программы мы выполнили, не снизив 
объемы производства. Основной целью производственной программы каждого года для нас 
является сохранение объемов. Из-за того, что руда, которую мы добываем, содержит все 
меньше и меньше металла, мы должны вкладывать значительные средства в модернизацию 
производства и сохранять уровень добычи. Динамика вложений в модернизацию впечатляет. 
Если в 2010 году инвестиционная программа компании составляла 17 млрд рублей, из них 13 
млрд рублей капитальные вложения, то на 2012 год инвестиционная программа выросла до 
56 млрд рублей, 40 млрд рублей из которых капитальные вложения.  

Эти средства направляются компанией на внедрение нового технологического 
оборудования, осуществляется реконструкция существующих производств. Мы 
реконструировали печь на Надеждинском металлургическом заводе. Сейчас идет 
реконструкция печи на Никелевом заводе, и в следующем году планируется там же ввод в 
эксплуатацию еще одной печи. Такой массовой модернизации производство не видело более 
14 лет». 

НИА 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Воды в Красноярском водохранилище хватит до мая  

Водохранилище Красноярской ГЭС заполнено лишь на 38 процентов от нормы, - 
сообщил на встрече с журналистами в понедельник руководитель  Енисейского бассейнового 
водного управления Владимир Благов. Сейчас в искусственном море находится всего 11,5 
миллиардов кубических метров воды при средней норме в 30 миллиардов. 

По словам Благова, дефицит водных ресурсов начал ощущаться еще весной - из-за 
низких запасов снега. Жаркое и засушливое лето только усугубило ситуацию. Приточность 
красноярского водохранилища составила половину от нормы, а заполнение - 38%. Несколько 
лучше обстоит ситуация на ангарских ГЭС - водохранилище Иркутской ГЭС заполнено на 
86%, а Братской - на 42% от нормы. 

В сложившейся ситуации приоритет отдан сохранению водных ресурсов на зиму и 
водозабору для бытовых, коммунальных и теплоэнергетических нужд - сброс воды снижен до 
санитарных норм в ущерб судоходству. Еще в начале лета суда ходили из Красноярска и 
Енисейска на север в "конвойном режиме", когда гидроэнергетики устраивали специальные 
"окна" судоходных сбросов. К началу осени судоходство по реке выше Енисейска практически 
полностью прекратилось. Осенью планируется сделать еще один сброс продолжительностью 
10 дней для возвращения судов с севера Красноярского края на зимний отстой, а с 10 
октября по 1 мая судоходный сезон на Енисее будет закрыт - сообщил Блатов. 

Также Блатов прокомментировал заявление главы ФСК ЕЭС Олега Бударгина о том, что 
сибирских энергетиков ждет экстремальная зима. "Действительно, из-за недостатка 
гидроресурсов, КГЭС и СШГЭС будут испытывать дефицит энергетической мощности. Однако 
мы надеемся на ввод в строй Богучанской ГЭС, а также на поддержку со стороны ангарских 
гидроэлектростанций" - сообщил Блатов. 

Вместе с тем, Блатов заверил журналистов что имеющихся запасов в енисейских 
водохранилищах будет достаточно для того, чтобы обеспечить жизнеобеспечивающие нужды 
Красноярска и соседних населенных пунктов вплоть до 1 мая - когда начнутся весенние 
паводки. "Дефицит водных ресурсов мы испытывали, например в 1996-97 годах, пусть и не 
такой значительный. И пережили" - подытожил Блатов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Цены в Красноярском крае в августе выросли на 0,5% 
 Уровень инфляции в Красноярском крае в августе составил 0,5%, сообщает 

Красноярскстат. Наибольший рост в прошедшем месяце зафиксирован на услуги для 
населения — 1%. Цены на продукты питания выросли на 0,2%. Стоимость 
непродовольственных товаров — на 0,3%. 

Стоимость минимального набора продуктов питания в конце августа 2012 года составила 
2 935,28 рубля и выросла за месяц на 1,7%. 

Всего с начала года уровень инфляции в Красноярском крае составил 5%. 
АиФ Красноярск 

 
Самовольный захват земли в крае Росреестр выявляет все чаще  

По итогам проверок соблюдения земельного законодательства в первом полугодии 2012 
года специалисты краевого управления Росреестра на территории Красноярского края 
отметили рост на 22% выявленных земельных правонарушений. 

Среди наиболее частых нарушений — самовольный захват земли и использование 
земельных участков без правоустанавливающих документов. 

На 34% увеличилось количество правонарушителей, привлеченных к административной 
ответственности. Сумма наложенных административных штрафов на правонарушителей 
возросла на 42% и соответственно сумма взысканных административных штрафов — на 49%. 

ИА Пресс-Лайн 
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6. СМИ О РОССИИ 
 
Мир поразят миллионы российских рабочих-аристократов. Владимир Путин сообщил 
международному сообществу о своих планах переформатировать рынок труда 

Президент России Владимир Путин напомнил о своих планах создать в России 25 млн 
новых, квалифицированных рабочих мест, так называемую рабочую аристократию. Об этом 
он заявил на встрече в рамках саммита АТЭС с членами Международной конфедерации 
свободных профсоюзов. 

"Мне бы очень хотелось, чтобы мы выполнили нашу задачу - она очень амбициозная: 
создание 25 миллионов новых рабочих мест. Это не значит совсем с нуля, это значит и 
новых, и переформатирование имеющихся рабочих мест. Прежде всего речь идет о том, 
чтобы люди выполняли более высококвалифицированную работу и получали более 
достойную заработную плату", - объяснил президент. 

Создание на российском рынке труда новых рабочих мест станет возможным в том 
числе и благодаря умениям лидерам профсоюзов находить компромиссы с действующей 
властью, отметил глава государства. 

"Хотел бы обратить ваше внимание на то, что нам в России (я хочу за это 
поблагодарить руководство независимых профсоюзов России) до сих пор удавалось находить 
консенсус между исполнительной властью и профсоюзами. Считаю, что это крайне важно не 
только в нашей стране, но и в других странах, особенно в условиях кризисных явлений в 
мировой экономике", - сказал Путин. 

Президент обратил внимание профсоюзных лидеров стран АТЭС на то, что 
необходимо всегда стремиться к тому, чтобы находить баланс между социальными 
гарантиями и перспективами развития экономики. "Потому что мы с вами прекрасно 
понимаем, что только развивая экономику, обеспечивая ее высокие темпы, можем добиться 
цели, которая для нас является общей. А общая цель у нас действительно одна: это 
повышение уровня жизни и благосостояния граждан наших стран", - заявил президент. 

О том, что рынок труда рабочих нуждается в России в серьезных переменах, Путин 
заявил еще в одной из своих программных статей, опубликованных накануне президентских 
выборов. Тогда он выступил о создании внутри рабочих профессий социальных лифтов. 
"Рабочая аристократия", по его словам, должна к 2020 г. составить не меньше трети 
работников. 

«УТро» 
 
Медведев призвал заняться имиджем России 

Премьер-министр Дмитрий Медведев призвал работать над имиджем России. По его 
мнению, недостаточные инвестиции в экономику страны связаны именно с этим вопросом. 

"Еще одна тема, о которой я предлагаю подумать, – это внешний имидж России. Нужно 
оценить, в чем у нас проблемы, говорим об этом много, тем не менее проблемы остаются", – 
сказал премьер на совещании глав представительств Россотрудничества за рубежом в 
понедельник. 

По словам Медведева, эта тема имеет прикладное значение. Он подчеркнул, что 
существует немало случаев, когда проекты с участием России тормозились лишь из-за того, 
что их "настороженно воспринимала общественность тех или иных государств". В качестве 
примера Медведев привел "знаковый проект "Северный поток".  

Он добавил, что, по оценкам экспертов, Россия относится к странам с высоким 
инвестиционным потенциалом, который пока не реализован должным образом. "Приток 
иностранных инвестиций этому потенциалу не соответствует, и причины недоинвестирования 
связаны и с имиджевыми, и с репутационными потерями, которые мы несем, и эти проблемы 
не нужно упрощать, они существуют, и надо признать, что часть проблем коренится в нас 
самих", – подчеркнул Медведев.  

Среди других задач Россотрудничества глава правительства назвал повышение 
конкурентоспособности России на рынке образовательных услуг, привлечение иностранных 
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студентов и аспирантов. Медведев отметил, что уже поставлена цель, чтобы не менее 
пяти российских вузов к 2020 году вошли в первую сотню ведущих мировых университетов.  

"Что касается содействия международному развитию, те страны, которые получают от 
нас средства, должны лучше знать, откуда пришла помощь. Мы часто стесняемся об этом 
говорить, тогда как некоторые наши международные партнеры трубят об этом на каждом 
полустанке. Важно в ближайшее время определиться, как будет построена работа по этому 
направлению", – продолжил Медведев. По его словам, зачастую оказание помощи каким-то 
странам проходит обезличенно, а "для позиционирования России это выглядит не слишком 
здорово", передает РИА Новости. 

Коснулся премьер также вопроса гуманитарного присутствия России в мире, которое, 
по его оценке, также не соответствует ее возможностям. "По большому счету, сейчас мы 
восстанавливаем позиции, которые в силу известных сил утратили в 90-е годы, и мы 
существенно уступаем серьезным международным игрокам в этой сфере – таким, как 
Франкофония, институты Гете, Сервантеса, Конфуция. Необходимо взять все лучшее, чем 
они занимаются, на вооружение", – отметил Медведев. По его словам, данные исследований, 
проведенных бизнес-школой "Сколково" и Международным агентством с 2005-го по 2010 
годы, показывают, что Россия находится лишь на десятом месте по индексу "мягкой силы". 

«Дни» 
 
Прохоров назвал главную проблему России на сегодняшний день 

По мнению российского предпринимателя Михаила Прохорова, зарегистрировавшего 
партию «Гражданская платформа», на сегодняшний день для России проблема религиозного 
радикализма стала главной. 

«Я считаю, что в нашей стране сейчас ситуация непростая, и главная проблема, которая 
стоит в повестке, – это проблема радикализма. Россия, возможно, впервые столкнулась с 
проблемой именно религиозного радикализма. Эта проблема очень и очень острая, которую 
надо решать сообща. С одной стороны – это вандалы, которые режут кресты, а с другой 
стороны мы видим таких церковников-большевиков», – пояснил бизнесмен, пишет РБК. 

По его мнению, все это - радикальные группировки, которые нужно остановить, так как 
они ставят под угрозу статью 14 Конституции РФ, гарантирующую стране светскую культуру и 
жизнь. «Гражданская платформа» поставила перед собой задачу гарантировать безопасность 
именно светскому образу жизни. 

Прохоров подчеркнул, что каждый гражданин России имеет право на свободу 
вероисповедания: «Моя позиция соответствует статье 14 Конституции РФ. Я считаю, что 
никакая религиозная конфессия не должна заходить слишком далеко», - пояснил он. 

Как стало известно, партия «Гражданская платформа» планирует провести свой первый 
съезд в октябре этого года. «Минюст нас зарегистрировал, и сейчас мы заканчиваем работу 
по регистрации в регионах. Завершим мы ее, наверное, в течение двух недель. В 20-х числах 
октября проведем съезд, и тогда вы все узнаете», рассказал лидер партии, пишет 
INTERFAX.RU. 

Также Прохоров заявил, что в предстоящем «Марше миллионов» участия не примет, так 
как не видит на сегодняшний день «повестки». 

«Новые Известия» 
 

Население проиндексировали дважды. Осень принесла гражданам новое повышение 
тарифов на жилищно-коммунальные услуги 

В октябре население ощутит на себе действие второй волны повышения тарифов, 
вступивших в действие с 1 сентября. Инициатива властей по разнесению по времени 
неприятных для потребителей повышений тарифов на ЖКХ рискует вылиться в 
дополнительный рост инфляции. Уложиться в прогнозный уровень в 7% уже невозможно. 
Более того – рост цен по итогам может составить 8–9%, а в следующем году будет 
двузначным. Между тем идея разнесения повышения тарифов по времени здравая, но ее 
реализация оказалась непродуманной.  
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Первый день осени россияне встретили вторым в этом году повышением тарифов на 
коммуналку. Правда, по-настоящему ощутить это они смогут лишь в октябре, когда получат 
новые платежки.  

Напомним, что поэтапное изменение цен на все виды коммунальных услуг (отопление, 
холодное водоснабжение, горячее водоснабжение, водоотведение, электроснабжение) 
предусмотрено постановлением правительства от 21 сентября 2011 года. А 
непосредственным установлением тарифов, нормативов и надбавок на жилищно-
коммунальные услуги занимаются региональные власти.  

В этом году власти пошли на эксперимент, отказавшись от единовременного – с 1 января 
– резкого повышения всех тарифов. В результате было решено разнести рост по времени – 
на 1 июля и 1 сентября. Власти объясняли это заботой о гражданах, тогда как эксперты 
посчитали этот шаг желанием снизить социальный накал в обществе накануне предстоящих 
(а теперь уже прошедших) выборов.  

Ежегодное повышение ставок, цен и тарифов на жилищно-коммунальные услуги 
чиновники разного уровня оправдывают инфляцией и увеличением затрат 
ресурсоснабжающих организаций. При этом в целом за год повышение платы не должно 
превысить 12% по сравнению с предыдущим годом.  

Между тем в Москве первое повышение тарифов произошло всего два месяца назад и 
составило 9,7%. Сейчас же, судя по данным департамента экономической политики и 
развития столицы (ДЭПиР), тарифы на услуги ЖКХ вырастут меньше – на 3%. В среднем за 
год, по данным ДЭПиРа, рост платежей москвичей за услуги ЖКХ составит 5,7%.  

И изменения коснутся только водо- и теплоснабжения, остальные услуги будут 
предоставлять по прежним тарифам. Тарифы на холодную воду в столице вырастут на 4,4% 
– с нынешних 25,61 руб. до 26,75 руб. за один кубометр. Стоимость услуги водоотведения 
вырастет на 4,4% и составит 19 руб. за кубический метр против 18,2 руб. на данный момент.  

Подорожает и горячая вода – ставка платы за один ее кубометр от организаций, 
обслуживаемых ОАО «МОЭК», с 1 сентября вырастет на 4% и составит 116 руб. против 
111,44 руб., требуемых ранее. Москвичи по-прежнему не платят все 100% за ЖКХ, отсюда и 
рост, поясняют чиновники. По стране ситуация примерно схожая.  

Комментируя ситуацию, опрошенные «НГ» эксперты отметили, что сам по себе 
эксперимент достоин продолжения. Проблема в том, что сами чиновники его и 
дискредитировали.  

Глава аудиторско-консалтинговой группы «ФинЭкспертиза» Агван Микаелян отмечает, 
что с психологической точки зрения разбитие повышения тарифов на более мелкие части 
выглядит предпочтительнее. «Но если говорить о самом повышении цен, надо проводить 
детальный анализ, – говорит он. – Рост тарифов на ЖКХ в стране сегодня почти в два раза 
превышает официальную инфляцию. Да, пока мы не достигли уровня мировых цен по 
некоторым показателям, но доля ЖКХ в расходах населения резко увеличивается». Как 
отмечает эксперт, еще 10 лет назад доля затрат россиян на оплату жилищно-коммунальных 
услуг была меньше, чем в Европе. Но сегодня, после всех повышений, этот уровень 
практически достиг, а по некоторым позициям даже превысил европейский уровень. 
«Экономической почвы для дальнейшего роста сегодня просто нет, – предупреждает он. – В 
настоящий момент доля неплательщиков составляет 10%, но в скором времени, если власти 
не остановятся, этот показатель может вырасти до 30–40%. Вопрос лишь в том, когда они – 
власти – должны остановиться».  

К тому же тенденция очень тревожная. Уже в настоящее время инфляция составляет 
4,7%, и это без учета нового роста тарифов. И дай бог нам уложиться в запланированные 
государством 7% роста цен, во что верится уже с большим трудом.  

В свою очередь, директор департамента стратегического анализа компании ФБК Игорь 
Николаев считает итоги проведенного властями эксперимента с разделением индексации 
тарифов не очень удачными, хотя сама идея вполне имеет право на жизнь. «Исходя из 
конъюнктуры – прежде всего политической, – индексацию тарифов перенесли с 1 января на 
лето и осень, то есть на вторую половину года, – напоминает он. – Индексацию надо 
разносить по времени, но делать это необходимо равномерно, например, 1 января и 1 июня». 
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Сегодня же получается, что роста тарифов не было почти полтора года, а с 1 июля 2012 по 1 
января 2013 года выйдет три индексации. «Вот этого как раз не надо! – восклицает эксперт. – 
К сожалению, сегодня дискредитирована сама идея разноса по времени повышения тарифов. 
В следующем году власти могут сказать о том, что попробовали, но не получилось. И все 
вернется на круги своя».  

В результате, по словам Николаева, по этому году страна выйдет на уровень инфляции в 
8–9%, а в следующем этот показатель будет двузначным. 

«Независимая газета» 
 

Онищенко насчитал в России три миллиона алкоголиков 
Руководитель Роспотребнадзора, главный государственный санитарный врач РФ 

Геннадий Онищенко считает бесперспективной идею ввести в России "сухой" закон. 
"Это нельзя сделать. Это будет неэффективно", - сказал Онищенко в эфире радио "Эхо 

Москвы" в понедельник. "У нас три миллиона алкоголиков, которые просто не могут без этого 
(спиртного), у нас несколько миллионов человек, которые еще не имеют диагноз, но они без 
регулярного употребления тоже не могут обойтись, это тоже больные люди", - сообщил 
Онищенко. По его словам, в России принята концепция алкогольной политики, введены 
ограничения продажу алкоголя в вечернее и ночное время - эти меры должны привести к 
снижению употребления алкоголя. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«Жулик у жулика пытался выжулить сжуленное». Западная пресса о деле «Березовский 
против Абрамовича»   

Мировые СМИ комментируют вынесенный в Высоком суде Лондона вердикт по иску 
Бориса Березовского к Роману Абрамовичу. Березовский, один из самых влиятельных и 
беспринципных российских магнатов постсоветской эпохи, не просто проиграл миллиардный 
процесс, но и получил серьезный удар по своей репутации.  

Проигравшей стороной, по мнению изданий, оказалась и Россия в целом: процесс 
высветил теневые стороны «дикого капитализма» и станет предостережением для 
иностранных инвесторов. Как отмечают обозреватели, многие и в России, и на Западе 
удивлены решением суда, «обеляющим» Абрамовича: оба были «гангстерами», но один 
оказался ловчее другого. 

Березовский проиграл миллиардный процесс против Абрамовича в Лондоне, пишет 
газета немецкая Die Welt (здесь и далее перевод Инопресса.ру). «Впервые российские 
олигархи открыто говорили о том, как были сколочены их состояния в 1990-е годы, как 
проходил процесс приватизации российских госпредприятий и какие отношения связывали их 
с Кремлем», – отмечает автор.  

Лондонский судья Элизабет Глостер не поверила доводам Березовского, указав на то, 
что он является, по мнению суда, неблагонадежным свидетелем, который искажает правду в 
угоду своим нынешним интересам. По словам самого Березовского, у него появилось 
ощущение, что приговор «писал лично Путин». 

Лондонский Высокий суд «дал четко понять: тот, кто в 1990-е годы в России действовал 
по неписаным законам и занимался полулегальным бизнесом, не может рассчитывать на то, 
что его будут судить по британским законам. Если бы судья Глостер вынесла иной вердикт, 
уже на следующий день Лондон наводнили бы десятки предпринимателей из бывших 
республик Советского Союза». Многие сделки в России заключались «по понятиям», а после 
конфликта каждая из сторон по-своему начинала трактовать такие договоренности, замечает 
автор. 

«Судебный процесс в Лондоне оставляет без ответа многие вопросы относительно 
состояния правовой государственности и экономики в России», – продолжает автор, 
упоминая о показаниях Абрамовича относительно покупки им в 1995 году самого крупного 
нефтяного предприятия в стране – «Сибнефти». Тогда исход торгов был известен заранее – 
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об этом позаботился Березовский. «Вряд ли приватизация других госпредприятий 
проходила более честным образом. Многие предприниматели и чиновники, нажившиеся на 
ней, до сих пор имеют большое влияние как в российской политике, так и в экономике». 

«Старые и новые российские олигархи неотделимы от государства – иначе большинство 
из них никогда бы не сколотили своих капиталов. Их тайны – тайны российского государства, 
некоторые из которых вышли на свет в английском суде», – резюмирует автор. 

«Оба были «гангстерами», но один оказался ловчее другого» – утверждает на страницах 
Independent Ричард Секва, профессор Кентского университета и научный сотрудник Royal 
Institute of International Affairs. Вердикт по иску Березовского к Абрамовичу сообщил много 
нового о строительстве капитализма в России, но общая картина не изменилась, полагает 
эксперт.  

Автор перечисляет ключевые, на его взгляд, моменты, следующие из вердикта. «Во-
первых, Березовский всегда больше интересовался политикой, чем бизнесом. Компаниями он 
пользовался как источником денежных потоков, а не шансом для инвестиций», – говорится в 
статье. Этим Березовский отличается от Ходорковского, Абрамовича и других своих 
современников, которые возглавили чрезвычайно успешные компании. 

Второй момент: судья заключила, что Абрамович не прибег к запугиванию, чтобы 
убедить Березовского продать долю в «Сибнефти». Это проясняет, как Путин обуздал 
олигархов, считает автор. Сегодня «путинская система не прочь иногда прибегнуть к 
открытому принуждению, как в деле ЮКОСа, но предпочитает работать через систему 
намеков и вознаграждений», полагает автор. Березовский и Ходорковский не уловили 
перемен и стали жертвами системы, которую во многом сами и создали, добавляет он. 

В другой статье редакция Independent размышляет, чем Британии приходится платить за 
«правосудие для олигархов». Лишь малая толика баснословных сумм, потраченных 
сторонами на судебные издержки, попадет в британскую казну, сообщает газета. Это плохая 
компенсация за время, потраченное судом: он мог бы рассматривать дела, более важные для 
Британии. Газета советует британским властям проверить, правильно ли суд установил 
юрисдикцию в данном «случае судебного туризма» (выражение издания). 

Financial Times в серии статей подводит итоги завершившегося в Лондоне судебного 
процесса. Так, журналисты полагают, что «Борис Березовский не только проиграл иск на 6,5 
млрд долларов против своего бывшего партнера Романа Абрамовича. Под вопрос были 
поставлены степень доверия к нему и его честность».  

По их словам, Березовский, бывший некогда «одним из самых влиятельных магнатов 
посткоммунистической России и самым беспринципным политическим брокером, получил в 
пятницу от Высокого суда Лондона уничижительный удар». 

Суд, длившийся четыре месяца, неумолимо высветил хаос эпохи перехода России к 
рыночной экономике, период беззакония, который адвокат Абрамовича сравнил с 
шекспировской Англией, рассуждают авторы. Издание приводит и комментарий одного из 
российских инвесторов: «Что самое удивительное, так это то, что судья нашла между ними 
различия: один оказался честным, а другой нечестным». 

О том, насколько оправдан ажиотаж вокруг процесса олигархов, размышляет в блоге 
Financial Times журналистка Кортни Уивер. Тяжба Березовского с Абрамовичем заворожила 
таблоиды Британии и США, но в России ею интересовались более вяло, отмечает она. 
Отчего? Журналистка цитирует комментарий некоего читателя с ником «Кузнец Вакула» к 
статье в «Известиях»: «Жулик у жулика захотел выжулить сжуленное с помощью 
посредников-жуликов!» 

«Некоторые комментарии в блогосфере – завуалировано или грубо антисемитские», – 
продолжает автор. Но в целом россияне симпатизируют Абрамовичу: «не из нежной любви к 
нему, но из глубокого недоверия и неприязни к Березовскому», поясняет автор. В глазах 
многих Березовский олицетворяет худшие проявления российской олигархии. 

Тяжба Березовского с Абрамовичем – еще один тяжелый удар по репутации российского 
бизнеса, утверждает в блоге Financial Times обозреватель Стефан Уэгстил. «Пролив свет на 
некрасивые внутренние механизмы российского капитализма в 1990-е годы, судебный 
процесс станет предостережением для инвесторов, заключающих сделки с олигархами», – 
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говорится в статье. Проигравшей стороной автор считает не столько Березовского, 
сколько Россию в целом. 

Сам выбор Лондона для тяжбы – признак плохого имиджа российского правосудия. 
Кроме того, «обнажились теневые основы, на которых зиждутся многие российские 
компании». Но самое важное – «вопрос о государстве и верховенстве закона в России».  

По мнению автора, Путин имеет рычаг давления на большинство российских богачей: в 
90-е годы «законы были нечеткими, и почти любую передачу госсобственности можно 
изобразить как нарушение».  

Автор рекомендует России объявить «общую амнистию за предполагаемые 
преступления, связанные с приватизацией, за вычетом, возможно, насильственных 
преступлений». Тогда «застарелые споры будут сказываться на репутации страны намного 
меньше, чем тяжба Березовского с Абрамовичем сегодня», говорится в статье. 

Судебный процесс по делу Березовского показал, что негласные партнерства, 
основанные на устных договоренностях, могут привести к непредусмотренным финансовым и 
репутационным последствиям, пишет в блоге Financial Times замдиректора Kroll Advisory 
Solutions Уильям Скотт-Голл. 

И пусть Абрамович победил, но ему пришлось раскрывать неловкие подробности своих 
деловых практик, и инвесторы узнали, до какой степени бизнес в России зависит от «крыши». 
Этот процесс не станет последним судебным делом такого рода, нашедшим юрисдикцию в 
Великобритании.  

Второе дело, между Михаилом Черным и Олегом Дерипаской, также основано на устной 
договоренности. «Юридические прецеденты вышеупомянутых дел могут поспособствовать 
созданию рамок урегулирования других, менее громких споров и помочь инвесторам 
защититься от неожиданных претензий негласных партнеров в будущем», – заключает автор. 

 «Новый Регион» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 32, 4171 ▼ 0, 15 

EUR 40, 7580 ▲ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


